



### ensayo

*Nombre del Alumno: miguel antonio gordillo lopez*

*Nombre del tema: ensayo*

*Parcial: 1ro*

*Nombre de la Materia: fisiología de la reproducción*

*Nombre del profesor: raul de jesus cruz lopez*

*Nombre de la Licenciatura: medicina veterinaria y zootecnia*

*Cuatrimestre: 3ro*

## **INTRODUCCION:**

En veterinaria, la valoración de los órganos reproductivos implica la evaluación del estado físico de los órganos sexuales externos e internos, así como la evaluación de la libido y la calidad del semen en machos, y la revisión ginecológica, estado físico y comportamiento reproductivo en hembras.

## **DESARROLLO:**

La valoración de los órganos reproductivos incluye tanto un examen físico como, en algunos casos, exámenes complementarios como pruebas de laboratorio o imágenes. El objetivo es evaluar la salud y función de los órganos reproductivos, detectar posibles anomalías o enfermedades, y ofrecer recomendaciones para el cuidado de la salud reproductiva.

Valoración del sistema reproductor femenino:

Examen pélvico:

Incluye la inspección externa de la vulva, vagina y cuello uterino, así como la palpación de los ovarios, útero y pelvis para detectar cambios inusuales.

Prueba de Papanicolaou:

Suele realizarse durante el examen pélvico para detectar cáncer de cuello uterino.

Exploración rectovaginal:

Se puede realizar una exploración bimanual (vagina y recto) para evaluar la pared posterior de la vagina y la posición del útero.

Exploración abdominal:

Puede incluir la palpación abdominal para evaluar el tamaño y posición de los ovarios y el útero.

Pruebas complementarias:

Puede incluir ecografías, citologías, biopsias, entre otras, para investigar posibles alteraciones.

Valoración del sistema reproductor masculino:

Examen físico:

Incluye la inspección de los genitales externos (pene, escroto), así como la palpación de los testículos, epidídimos y conductos deferentes.

Exploración de la próstata:

Puede incluir la exploración rectal para evaluar el tamaño y consistencia de la próstata.

Pruebas complementarias:

Puede incluir análisis de sangre para evaluar la función testicular, análisis de semen, ultrasonido de testículos y próstata, entre otras.

Consideraciones adicionales:

Entrevista:

El médico puede realizar una entrevista para obtener información sobre la historia reproductiva, síntomas, antecedentes familiares y hábitos de vida.

Educación:

La valoración también puede incluir la educación sobre salud reproductiva, métodos anticonceptivos, prevención de enfermedades de transmisión sexual (ETS) y planificación familiar.

Cuidado preventivo:

Se recomienda realizar valoraciones periódicas de los órganos reproductivos para detectar posibles problemas a tiempo y mantener una buena salud reproductiva.

## **CONCLUSION:**

La evaluación reproductiva es una práctica de manejo utilizada como una herramienta de diagnósticos que permite determinar el estado reproductivo de un animal o de un hato, a partir de la revisión ginecológica de la vaca, estado físico de los animales, conducta reproductiva y evaluación de la calidad del semen.